



Aujourd'hui devant Dieu

## Une victoire

3<sup>e</sup> jour du 7<sup>e</sup> mois

« Dieu monte au milieu des acclamations, l'Éternel s'avance au son du cor. »

**Psaume 47.6**

**Lecture : Psaume 47**

L'occasion de la composition de ce Psaume semble être la victoire du Roi Josaphat sur les peuples voisins ligués contre lui. Victoire directe et personnelle de Dieu. Après avoir combattu en faveur de son peuple, Dieu s'élève au milieu de la célébration et dans l'exaltation. Ceci nous rappelle le retour de l'arche à Jérusalem, après de longues années de captivité (2 Ch 20.28).

Mais par delà l'événement historique, ce Psaume célèbre la victoire définitive de Dieu dans les temps à venir. L'Église chrétienne lit ce Psaume le jour de l'Ascension. Quoique la défaite infligée à l'ennemi apporte déjà le repos et la dignité au peuple de l'alliance, ceux-ci sont encore tout provisoires. Les principautés qui asservissent l'Église et le pouvoir des ténèbres qui, en s'opposant à Dieu, empêchent le progrès du salut ne sont pas — pas encore — totalement soumis. Le Psaume est plus que cantique et poésie : Il nous transmet un message prophétique.

Suivons le mouvement du texte. Dans les versets 2 à 5 la victoire de Dieu semble consister en la soumission qu'il impose, certes, mais pas uniquement en cela, ni en l'effusion du sang, ni en la consternation qui s'empare des esprits, mais surtout dans le changement du cœur qu'il opérera et par lequel les peuples lui rendront un culte avec allégresse. Pour devenir le Dieu de tous les peuples, l'Éternel devait d'abord devenir le Père d'Israël. Les versets 6 à 9 nous parlent de l'ascension de Dieu, laquelle présuppose sa descente pour se manifester, pour annoncer sa promesse, pour exercer ses jugements. L'œuvre de rédemption inspire et fonde la célébration de son nom.

Enfin, le verset 10 : la conversion future des nations va clore l'histoire du monde. Elles se réuniront en tant que le peuple du Dieu d'Abraham et se soumettront au Dieu d'Israël, le seul Dieu vrai et glorieux. Alors il n'y aura plus « d'étrangers » et un hommage universel lui sera rendu. Pourtant, l'essentiel ce n'est pas tout d'abord la paix et la prospérité des hommes, mais l'exaltation de Dieu!

## Prière

*De quoi t'alarmes-tu mon cœur? Ranime ton courage.  
Souviens-toi de ton Créateur, ta tristesse l'outrage.  
Car le Dieu fort règle ton sort.  
Enfant du Dieu suprême, il te connaît, il t'aime.*

---

**Aaron Kayayan**, pasteur

*Les choix*, 31 méditations sur les choix à faire pour vivre au service de Dieu, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.  
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))